

## Honduras: matan a la activista Berta Cáceres

La ecologista Berta Cáceres, conocida activista de Honduras, fue asesinada este jueves en La Esperanza, en el oeste del país. Cáceres era líder de la comunidad indígena LENCA y una defensora de los derechos humanos. En abril de 2015, esa lucha le valió a Berta Cáceres el Premio (le prix) Medioambiental Goldman, el máximo reconocimiento mundial para activistas de medio ambiente.

Ni las amenazas ( les menaces) de violarla y lincharla, ni las amenazas de atacar a su madre y secuestrar ( kidnapper) a sus hijas, ni el asesinato de sus compañeros : nada ha podido detener la lucha de esta mujer hondureña.

Berta Cáceres organizó al pueblo lenca, la mayor etnia indígena de Honduras, en su lucha contra la represa (le barrage) de Agua Zarca. La construcción estaba prevista en el noroeste del país en el Río (fleuve) Gualcarque, sagrado para las comunidades indígenas y vital para su supervivencia (leur survie). "Nos consideramos custodios (guardianes) de la naturaleza, de la tierra, y sobre todo de los ríos. En la tradición lenca, en los ríos residen los espíritus femeninos y las mujeres son sus principales guardianas. »

La defensa de la naturaleza es parte del ADN de Cáceres y está enraizada en su identidad "Actualmente somos más de 400 mil lencas. Somos un pueblo milenario en Honduras y el oriente de El Salvador".

Pero las amenazas de muerte contra Cáceres no han cesado en el país centroamericano, el más peligroso (dangereux) en todo el mundo para los defensores ambientales, según un informe divulgado esta semana por Global Witness, una ONG que señala que en 2014 Honduras fue el país que registró más asesinatos de defensores del ambiente en todo el mundo.

La ONG cuestiona que mientras los gobiernos se reúnen constantemente a discutir en foros globales (des forums mondiaux) el cambio climático, quienes están a la vanguardia de la defensa de ríos y bosques mueren impunemente .

BBC Mundo 3 marzo 2016